

UNO | MAS | UNO

▷ Brasil, centro de poder emergente Sus vínculos con México y Argentina, privilegiará EU

WASHINGTON, 13 de febrero (AFP y AP). — El gobierno del presidente Ronald Reagan está concluyendo decisivos anuncios de política hacia América Latina, que incluirán las ventas de armas a ciertos países y privilegiar sus relaciones con México, junto con Brasil y Argentina, a los que califica como emergentes "centros de poder regional en los últimos años".

Tales anuncios, revelaron hoy aquí "fuentes bien informadas", eran aguardados para la próxima semana, luego de un periodo de "revisión global" de esas políticas de la nueva administración hacia América Latina.

Un tema importante de tales estudios es un informe sobre la acción de Cuba en América Central. La revisión, asimismo, está especialmente centrada en las relaciones con Nicaragua, a cuyo gobierno el Departamento de Estado ha acusado de permitir el pasaje por su territorio de armas provenientes de Cuba para la guerrilla en El Salvador, puntualizaron las fuentes.

Otro de los tópicos principales de esta revisión de políticas son las relaciones de Estados Unidos con México, Brasil y Argentina, países que emergieron como centros de poder regional en los últimos años.

Con diferencias de grado, señalan esas fuentes, esas relaciones se deterioraron bajo el gobierno de James Carter, y la nueva administración republicana se propone privilegiarlos comenzando por el abandono de la política de defensa de los derechos humanos.

Se supo asimismo que un grupo especial de trabajo, centralizado en el Departamento de Estado, está ultimando sus decisiones para someterlas a la aprobación del presidente Reagan. Ellas inclu-

yen, entre otros temas, el suministro de armas y equipos militares a Costa Rica (país sin un ejército regular), a la República Dominicana y Colombia.

Según los expertos del Departamento de Estado, estos países conforman un verdadero "triángulo estratégico" en el Caribe Central que Estados Unidos intentará articular.

En estos estudios ocupa un lugar destacado la futura política estadounidense hacia Nicaragua, se añadió, y la suspensión de la entrega de 15 millones de dólares de un préstamo acordado por la anterior administración a ese país centroamericano es un indicativo de lo que aconsejará esa nueva política.

También se anticipa que figurarán entre los acuerdos de este grupo especial de trabajo sobre las nuevas líneas de la política estadounidense hacia América Latina el levantamiento de las restricciones impuestas por la administración Carter a las ventas de armas a varios países latinoamericanos. Uno de los regímenes afectados por estas restricciones, en función de la defensa de los derechos humanos, es el de Augusto Pinochet.

Pese a estos trascendidos, en "otros medios competentes" se afirma que la administración Reagan aún no se ha avocado hacia la formulación de "una política de largo alcance" hacia América Latina. Como prueba de esto, señalan esos medios, continúa demorada la designación del secretario de Estado adjunto para los Asuntos Latinoamericanos.

Al respecto, se afirma, que Reagan pensaría para esas funciones en James Green vicepresidente de la división internacional de la empresa American Express.

Impugnan en Argentina la política económica

BUENOS AIRES, 13 de febrero (AP, UPI, Latin, IPS). — El equipo de transición del próximo presidente argentino, general Roberto Viola, expresó hoy que por lo menos hasta agosto del presente año no habrá otra devaluación de la moneda. Entre tanto, la política económica del ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz, es fuertemente impugnada por medios financieros a causa de la caótica ola de quiebras, la reciente devaluación, la caída en reservas, la inflación, el estancamiento y las protestas generalizadas.

Las reservas cayeron esta semana en 800 millones de dólares, y en lo que va de 1981 se han reducido en 2 mil millones. Las pérdidas de 1980 alcanzaron 5 mil millones, según señalaron fuentes financieras.

La Comisión Económica para América Latina (CEPAL) informó que Argentina registró en 1980 el menor crecimiento económico de la región a excepción de El Salvador. La ta-

sa inflacionaria continúa siendo una de las más altas del mundo: 90 por ciento, y es prácticamente el doble del récord que ese país alcanzara después de la segunda guerra mundial.

La Cepal expresó que el promedio de crecimiento del producto inter-bruto argentino para el quinquenio 1975-80 fue de 1.23 por ciento anual. En el mismo lapso Argentina cuadruplicó su deuda externa, que llegaría a 30 mil millones de dólares.

Con respecto al cierre de numerosas empresas, Martínez de Hoz es fuertemente atacado por diferentes sectores: agricultores, industriales, entidades financieras, grupos políticos, además de una inconformidad generalizada del movimiento obrero.

Alvaro Alsogaray, ministro de Economía durante 1960, dijo que la política económica del actual Ministerio de Economía llevó al país al borde del desastre.